
وجه النائب د.ع��ادل الدمخي 7 أسئلة 
إلى وزير الصحة الشيخ د.باسل الحمود 
عن عدد المتدربين ببرنامج البورد الكويتي 
في جراحة المسالك وعن صحة اكتشاف 
ف��ط��ري��ات وب��ائ��ي��ة وع��ن خطة ال���وزارة 
لاف��ت��ت��اح م��رك��ز س��ل��وى ص��ب��اح الأح��م��د 
للخلايا الجذعية والزيارات التفتيشية 
التي قامت بها ال���وزارة للتفتيش على 
معهد دسمان وع��ن موعد افتتاح مكتب 

لمنظمة الصحة العالمية بالكويت. 
وطالب في سؤاله الاول بإفادته بالآتي:
1.نسخة من الشكاوى التي تلقتها 
ال��وزارة بشأن برنامج البورد الكويتي 
في جراحة المسالك البولية وما قامت به 

الوزارة حيال تلك الشكاوى. 
2. ب��ي��ان ع���دد الم��ت��درب��ين الح��ال��ي��ين 
ببرنامج ال��ب��ورد الكويتي ف��ي جراحة 
المسالك البولية وع��دد الخريجين لكل 
سنة على حدة منذ إنشاء البرنامج وكذلك 
العقبات والمشاكل المثارة بالإعلام حول 
البرنامج وخطة ال��وزارة لوضع الحلول 
المناسبة لها مع إرفاق المحاضر والقرارات 
والإح���ص���اءات الم��وض��ح��ة ل��إج��اب��ة عن 

السؤال حتى تاريخه
ونص السؤال الثاني على ما يلي: 

نشرت وسائل الإعلام خبرا بتاريخ 28 
نوفمبر  2018بشأن اكتشاف فطريات 
وبائية أودت بحياة 9 مرضى وأصابت 
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 يرجى تزويدي وإفادتي عن الآتي: 

1.مدى صحة هذا الخبر ورأي الوزارة 
في محتواه . 

2.الجهة أو الج��ه��ات الم��س��ؤول��ة عن 
حدوث هذا الوباء والإجراءات التي قامت 
بها وما قام به الوكيل المساعد المختص 

ووكيل الوزارة في هذا الشأن. 
3.الاجراءات والخطط الموضوعة من 
جانب ال��وزارة للسيطرة على هذا الوباء 

وحماية المرضى . 
4.البيانات والتقارير والتحذيرات 
الإعلامية التي أصدرتها وزارة الصحة 
لتوعية الم��واط��ن��ين والمقيمين ع��ن هذه 

المشكلة والإجراءات الاحترازية.
5.هل ق��ام��ت ال�����وزارة بالاستعانة 

بمنظمة ال��ص��ح��ة ال��ع��الم��ي��ة أو أي من 
المنظمات الدولية للاستفادة من خبراتها 
لحماية المرضى بالمستشفيات من هذا 
ال��وب��اء. م��ع إرف���اق نسخ م��ن محاضر 
الاجتماعات والتقارير والخطط المؤيدة 

لإجابة عن هذا السؤال.
 6.ما الإج����راءات التي ق��ام بها قسم 
مكافحة الاوبئة أو ادارة الصحة العامة 
عند تلقيه الاخطارات والبلاغات عن تلك 
الاوبئة بالمستشفيات الست وارفاق نسخ 
من البلاغات والتقارير الموضحة لإجابة.
 7.ما دور إدارة منع العدوى بما حدث؟ 
وم��ا الإج���راءات التي تم اتخاذها حيال 

ذلك ؟
وط��ال��ب ف��ي س��ؤال��ه ال��ث��ال��ث ت��زوي��ده 

وإفادته بالآتي: 
1.ما خطة ال��وزارة لافتتاح وتشغيل 
م��رك��ز س��ل��وى ص��ب��اح الأح��م��د للخلايا 
الجذعية؟. يرجى افادتي عن الاتفاقيات 
الموقعة بين ال���وزارة واي جهات داخل 
وخ��ارج البلاد لتشغيل المركز مع إرفاق 

نسخ من محاضر الاجتماعات والقرارات 
ومحاضر تسلم المشروع ولج��ان تسلم 
وتشغيل المشروع حتى تاريخ السؤال بما 

يعزز الإجابة عن السؤال.
وط��ال��ب ال��ن��ائ��ب ف��ي س��ؤال��ه ال��راب��ع 

بإفادته بالآتي: 
1. تاريخ إص��دار ال���وزارة لترخيص 
م��ع��ه��د دس���م���ان ل��ل��س��ك��ري م���ن لجنة 
التراخيص ونسخة م��ن ق���رار اللجنة 
ونسخة م��ن الات��ف��اق��ي��ات وب��روت��وك��ول 
التعاون بين وزارة الصحة ومعهد دسمان 
للسكري. 2.ما حقيقة ما يثار من أن معهد 
دس��م��ان يتقاضى رس��وم��ا مقابل تقديم 
بعض الخدمات للمرضى؟ وم��ن الجهة 
ب��وزارة الصحة التي اعتمدت أو وافقت 

على تلك الرسوم؟
3.بيان ع��ن ال���زي���ارات التفتيشية 
التي قامت بها وزارة الصحة للتفتيش 
على الخ��دم��ات الم��ق��دم��ة بمعهد دسمان 
وم��ا قامت به ال���وزارة بشأن ملاحظات 
لج��ان التفتيش على معهد دسمان وما 
تقدمه الوزارة للمعهد من أدوية وأجهزة 
وانتدابات للعاملين بالوزارة خلال عام 
2017/2016و2018/2017 مع إرفاق 
نسخ م��ن ال��ق��رارات والم��ذك��رات المؤيدة 
لإجابة على السؤال عن الفترة المبينة 

أعلاه 
وط��ال��ب النائب ف��ي س��ؤال��ه الخامس 

بالآتي:
1. ال��درج��ات المخصصة من الخدمة 
الم��دن��ي��ة ل����وزارة ال��ص��ح��ة ع��ن الأع���وام 
الطبية  2018للوظائف  2017و 
والتمريضية والفنية )غير كويتي ( 

وإجراءات الوزارة لشغل تلك الدرجات.
 2.الشركات التي استعانت بها الوزارة 
لجلب وتشغيل أفراد الهيئة التمريضية 
والفنيين ومعايير اختيار تلك الشركات 
التي تتعامل معها الوزارة والجهة التي 
قامت بتأهيل ك��ل منها وت��اري��خ وم��دة 

سريان التأهيل
 3.العقود المبرمة بين الوزارة وشركات 
ج��ل��ب وت��ش��غ��ي��ل ال��ه��ي��ئ��ة التمريضية 
والفنيين ومجال تطبيق كل عقد ومدة 
سريان العقد ، مع تزويدي بنسخ من 

القرارات والكتب والمذكرات والإحصاءات 
الموضحة لإجابة ع��ن ال��س��ؤال خلال 

الفترة المذكورة في السؤال.
ونص السؤال السادس على ما يلي: 

أعلن وزي��ر الصحة عن ق��رب افتتاح 
مكتب لمنظمة الصحة العالمية بالكويت.

 لذا يرجى تزويدي وإفادتي بالآتي:
 1.الإجراءات التي قامت بها ال��وزارة 
وال��ت��اري��خ المتوقع لافتتاح المكتب مع 
تزويدي بنسخ من الكتب المتبادلة بين 

وزارة الصحة والجهات المختلفة.
2.هل أدى تأخير افتتاح مكتب منظمة 
الصحة العالمية بالكويت على الخطط 
والبرامج الصحية وبرنامج التعاون مع 

منظمة الصحة العالمية ؟
ونص السؤال السابع على ما يلي:

 ن��ش��رت وس��ائ��ل إع���لام خ��ب��را مفاده 
أن احد أن��واع ) ب��ودرة تلك ( لها علاقة 

بالسرطان.
 يرجى تزويدي بما يلي:

1.؟هل النوع الذي تحدثت عنه المواقع 
مسجل بوزارة الصحة ويستخدم بالبلاد 

.
2.تاريخ تسجيل هذا النوع والجهة 
التي قامت بتسجيله ونتيجة الفحص 
والتحليل ال��ذي اج��ري على ه��ذا المنتج 

قبل التسجيل. 
3.هل قامت ال���وزارة بسحب عينات 
من السوق وإج��راء فحوصات وتحاليل 
عليها للتأكد من خلوها من المواد المسببة 

للسرطان والمواد الضارة؟. 
4.الجهة المسؤولة في ال���وزارة عن 
متابعة ما ينشر عالميا عن سحب أدوية 
أو منتجات طبية والإجراءات والقرارات 

المنظمة لذلك . 
5.المختبرات ال��ت��ي تتعامل معها 
ال��وزارة لإج��راء التحاليل والفحوصات 
ل��أدوي��ة والمنتجات الطبية وشهادات 
الأيزو والجودة التي حصلت عليها تلك 

المختبرات.
م��ع إرف����اق خ��ط��ة ال�����وزارة لحماية 
المواطنين من أض��رار اي أدوي��ة أو مواد 
طبية في المستقبل والقرارات التنظيمية 

والكتب المتعلقة بذلك

استفسر عن عدد المتدربين ببرنامج البورد 

وبائية فطريات  اكتشاف  عن  الصحة  وزير  يسأل  الدمخي 

ربيع �سكر

وجه النائب محمد ال��دلال سؤالبن الأول الى وزير 
التربية والتعليم العالي استفسر فيه عن الأسباب 
التي حالت دون إنشاء وإنج��از جامعة جابر الأحمد 
حتى تاريخه م��ع موافاتي بنسبة الانج���از الفعلي 
لجامعة جابر الأحمد حتى تاريخه وما هي الخطوات 
والإج���راءات التي تمت لتفعيل القانون رقم 4 لسنة 
2012 في شأن إنشاء الجامعة؟ وق��ال ال��دلال : أين 
جامعة جابر الأحمد ولم��اذا لم تنشأ حتى تاريخه؟ 
سؤال متكرر مراراً منذ عام 2012 وحتى تاريخه وعلى 
الرغم من صدور القانون رقم 4 لسنة 2012 في شأن 
أنشاء جامعة حكومية مستقلة علمياً وإداري��اً ومالياً 
باسم جامعة جابر الأحمد إلا أن الجامعة لم ترى النور 
حتى تاريخه، ولذلك من وراء هذا التأخير ولماذا تجاوز 
القانون ونحن في دولة تحتاج أن يكون فيها أكثر من 

جامعة حكومية، لذا يرجي أفادتنا بالتالي:
1 - ما هي الأسباب التي حالت دون إنشاء وإنجاز 
جامعة جابر الأحمد حتى تاريخه مع موافاتي بنسبة 

الانجاز الفعلي لجامعة جابر الأحمد حتى تاريخه.
2 - ما هي الخطوات والإج���راءات التي قامت بها 
وزارة التربية والتعليم العالي الم��ن��اط بها أنشاء 
الجامعة لتفعيل ال��ق��ان��ون رق��م 4 لسنة 2012 في 
ش��أن أنشاء جامعة جابر الأحمد وذل��ك منذ تاريخ 

2017/01/1 وحتى تاريخه.
3 - ما أسباب امتناع وع��دم قيام وزارة التربية 
بتفعيل المادة 36 من القانون رقم 4 لسنة 2012 بشأن 
أنشاء جامعة جابر الأحمد والخاصة بإصدار اللائحة 
التنفيذية للقانون وه��ل بافتراض وج��ود تعديلات 
مقترحة على القانون في مجلس الأمة لم ترى النور منذ 
عام 2012 سبب لمخالفة القانون وعدم تطبيقه وعدم 

إصدار اللائحة حتى تاريخه.

4 - ه��ل تم ات��خ��اذ ق��رار أو تم��ت دراس���ة استغلال 
وزارة التربية أو جامعة الكويت لمواقع جامعة الكويت 
الحالية في الشويخ وكيفان والعديلية والخالدية 
والجابرية كمواقع لجامعة جابر الأحمد مع تزويدي 

بأي قرار أو دراسة أو مراسلات في هذا الشأن.
5 - هل تم تعيين أي كادر إداري أو فني أو أكاديمي 
في جامعة جابر الأحمد مع موافاتي بما تم من إجراءات 
في هذا الشأن مع أسماء وخبرات ومؤهلات الكوادر 

الإدارية أو الفنية أو الأكاديمية في الجامعة الجديدة.
6 - يرجى موافاتي وتزويدي بكافة التقارير التي 
تقدم بها الوزير المختص لمجلس الأم��ة بشأن أنشاء 
وسير عمل جامعة جابر الأحمد وذلك وفقاً للمادة 2 من 

القانون رقم 4 لسنة 2012 .
7 - هل يوجد أية مخالفات أو ملاحظات أوردتها 
الأجهزة الرقابية وعلي الأخ��ص ) دي��وان المحاسبة 
– جهاز المراقبين الماليين ( بشأن عدم أنجاز جامعة 
جابر الأح��م��د أو تأخر أنج��ازه��ا م��ع م��واف��ات��ي ب��رأي 

الأجهزة الرقابية ورد الوزارة عليه.
8 - يرجى موافاتي بالخطة الزمنية التي اعتمدتها 
الوزارة وبالأخص منذ 2017/01/1 وحتى تاريخه 
أن وج���دت ب��ش��أن أن��ش��اء جامعة ج��اب��ر الأح��م��د، مع 
موافاتي بالموعد المح��دد لافتتاح الرسمي للجامعة 
وموقعها تح��دي��داً. ووج��ه ال���دلال س��ؤالا إل��ى وزي��ر 
الأوق��اف والشئون الإسلامية ووزي��ر الدولة لشئون 

البلدية : تصون الدولة المعالم التاريخية والتراثية 
وهو ما نصت عليه خطط التنمية وأكدته توجهات 
المخطط الهيكلي للدولة ، ويعد مجمع الصوابر من 
المشاريع المعمارية والحضرية والتي تمثل شاهد على 
فترة تاريخية مهمة للتراث العمراني في دولة الكويت 
وقد أدرج صندوق المعالم الدولي وهو منظمة عالمية 
» مجمع الصوابر » في قائمة التراث المعرض للخطر 
والهدم. ومؤخراً قام المجلس الوطني للثقافة والفنون 
والآداب بدعم فكرة إبقاء مبني مجمع الصوابر وأعاده 
بناءه وترميمه وال��دع��وة إل��ى ع��دم هدمه، كما طالب 
المجلس الوطني للثقافة والفنون والآداب بالإبقاء 
والترميم لمجمع الصوابر والذي يعد فرصة إيجابية 

اقتصاديا واجتماعيا، لذا يرجي أفادتنا بالتالي:
1 - م��ا ه��ي خ��ط��وات وزارة ال��ب��ل��دي��ة والمجلس 
البلدي ب��ش��أن الإب��ق��اء والتطوير والترميم لمجمع 
الصوابر في ظل الايجابيات الاقتصادية والاجتماعية 
لإبقاء المجمع وحسن استغلاله. 2 - ما هي النتائج 
والخطوات العملية التي تبعت الاجتماع الذي عقد في 
2018/12/16 ببلدية الكويت وضم كل من ممثلين 
عن المجلس الوطني للثقافة والفنون والآداب وإدارة 
التنظيم العمراني بالبلدية وإدارة المخطط الهيكلي 
بالبلدية وممثلين عن جامعة الكويت مع تزويدي 
بنسخة من عقد الاجتماع والقرارات التي نتجت عن 
هذا الاجتماع. 3 - هل قامت بلدية الكويت عبر إدارتها 
المختلفة كمخاطبة وزارة المالية بشأن إيقاف فكرة هدم 
مجمع الصوابر وبالمقابل الاهتمام والتطوير بالمجمع 
وما هو موقف وزارة المالية أتجاه ذلك.4 - ما هي خطط 
وزارة البلدية الحالية والمستقبلية للاهتمام وتطوير 
وترميم مجمع الصوابر كمعلم تاريخي وتراثي مع 
تزويدي بما يفيد ذلك من دراس��ات أو ق��رارات في هذ 

الشأن.
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ممن تنطبق عليهم شروط منح الجنسية

عسكر يقترح تجنيس
4 آلاف شخص  

 تقدم النائب عسكر 
العنزي باقتراح بقانون 
بشأن تحديد العدد الذي 
يجوز منحه الجنسية 
الكويتية سنة 2019 
ق����ال ف��ي��ه : الاق���ت���راح 
ب��ق��ان��ون ب��ش��أن تحديد 
العدد الذي يجوز منحه 
الجنسية الكويتية سنة 

 2019
- بعد الاط���لاع على 

الدستور ،
- وع���ل���ى الم���رس���وم 
الام��ي��ري رق��م 15 لسنة 
1959بقانون الجنسية 
ال��ك��وي��ت��ي��ة وال��ق��وان��ين 

المعدلة له، 
واف���ق مجلس الام��ة 
ع��ل��ى ال���ق���ان���ون الآت���ي 
ن��ص��ه وص��دق��ن��ا عليه 

وأصدرناه: 
م����ادة اول�����ى: ي��ح��دد 
العدد الذي يجوز منحه 
الجنسية الكويتية سنة 
2019 وفقا لحكم البند 
ثالثا من المادة الخامسة 

من المرسوم الاميري رقم 15 لسنة 1959 المشار اليه بأربعة آلاف 
شخص.

م��ادة ثانية: على رئيس مجلس ال��وزراء وال���وزراء - كل فيما 
يخصه - تنفيذ هذا القانون.

المذكرة الايضاحية للاقتراح بقانون بشأن تحديد العدد الذي 
يجوز منحه الجنسية الكويتية سنة 2019 

تنص المادة الخامسة من المرسوم الاميري رقم 15 لسنة 1959 
بقانون الجنسية الكويتية على ج��واز منح الجنسية الكويتية 
بمرسوم بناء على عرض وزير الداخلية لمن تتوافر فيه الشروط 
المنصوص عليها في البند ثالثا من هذه المادة على ان يحدد بقانون 
العدد ال��ذي يجوز منحه الجنسية الكويتية كل سنة بالتطبيق 
لاحكام المادة ممن توافرت فيهم الشروط والضوابط المطلوبة وذلك 

بعد البحث والتدقيق الذي تقوم به الاجهزة المعنية.
وقد صدر القانون رقم 37 لسنة 2007 بتحديد العدد الذي يجوز 
منحه الجنسية الكويتية لسنة 2007 بالتطبيق لأحكام البند 
الثالث من المادة الخامسة من المرسوم الاميري رقم 15 لسنة 1959 

بقانون الجنسية الكويتية.
ولم��ا ك��ان ه��ذا القانون ينتهي مفعوله بنهاية ديسمبر 2007 
لذلك اعد هذا القانون متضمنا في مادته الاولى النص على تحديد 
العدد ال��ذي يجوز منحه الجنسية الكويتية لسنة 2017 وفقا 
لأحكام الم��ادة الخامسة من المرسوم الاميري المشار اليه بأربعة 
آلاف شخص وذلك لتعويض العدد الذي كان من المفترض منحه 
الجنسية الكويتية في حال تم اق��رار القانون للفترة بين نهاية 

2007 ونهاية 2019.

ريا�ض عواد

أك��د رئيس مجلس الأم��ة م���رزوق ال��غ��انم أن 
الاجراءات بعد حكم المحكمة الدستورية في شأن 
المادة 16 من اللائحة الداخلية وما يترتب عليه 
سيكون في جلسة 8 الجاري، معربا عن أمله في 
أن تشهد الجلسة المقبلة والجلسات التالية مزيدا 
من التنسيق الكفيل بإقرار القوانين التي تهم 

المواطنين .
و قال الغانم في تصريحات للصحافيين : إن 
جدول أعمال الجلسة المقبلة سيدرج فيه المداولة 
الثانية لقانون التقاعد المبكر في ح��ال انتهت 

اللجنة المالية منه بالإضافة ال��ى الموضوعات 
الأخرى المدرجة ومنها ما يتعلق بإجراءات تنفيذ 

حكم المحكمة الدستورية.
وأض���اف ال��غ��انم »إن رئ��ي��س اللجنة المالية 
أبلغني بعقد ال��ع��دي��د م��ن الاج��ت��م��اع��ات ستتم 
امس واليوم واجتماع رسمي للجنة يوم الأحد 
ونأمل أن يتم الانتهاء من آخر التعديلات بشأن 
قانون التقاعد المبكر يوم الأحد فإذا تم هذا الأمر 

فسيناقش في جلسة الثلاثاء وهذا ما نتمناه«
وتابع الغانم ان الجلسة المقبلة تتضمن كذلك 
التصويت بالمداولة الثانية على قانون تبادل 

المعلومات الائتمانية ، وأوضح الغانم أن الجلسة 
ستتضمن ك��ذل��ك استكمال مناقشة الخطاب 
الأميري والذي شرع المجلس بمناقشته في جلسة 
سابقة ، ونأمل أن يكون هناك متسع من الوقت 

لإنتهاء من قانون الصحة النفسية .
وقال أنه التقى نوابا أمس وتم التحاور حول 
تنشيط الجانب التشريعي وإنج��از العديد من 
القوانين لمعالجة النقص التشريعي في القوانين 
التي تهم المواطنين، معربا عن أمله في المزيد من 
التنسيق من أجل التوصل إلى إنجاز أفضل مما 

تحقق حتى الآن .
وهنأ الغانم بالعام الجديد متمنيا ان تكون 

»سنة خير على الجميع وسنة خير للمجلس«

جدول أعمال الجلسة المقبلة يتضمن التصويت على التقاعد المبكر بالمداولة الثانية

الغانم: الاجراءات بعد حكم عدم دستورية المادة 
8 الجاري 16 من اللائحة بجلسة 

الغانم يصرح للصحافيين 

عسكر العنزي 

يستقبل  الأرك�������ان  رئ���ي���س 
الم���������ل���������ح���������ق ال�������ع�������س�������ك�������ري 
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عادل الدمخي

استفسر من وزير البلدية  عن تطوير وترميم مجمع الصوابر

الدلال يسأل وزير التربية عن الأسباب التي حالت دون إنشاء وإنجاز جامعة جابر الأحمد

فهد الشعلة

تقدم النائب د. محمد الحويلة باقتراح 
بتحويل مدينة صباح الأحمد إلى محافظة 
باسم )محافظة صباح الأح��م��د( م��ن أجل 
تحقيق تعادل متكافئ للمناطق الجنوبية 
على أن تضمن مناطق )علي صباح السالم، 
ال��وف��رة، الخ��ي��ران، جنوب صباح الأحمد، 
شرق صباح الأحمد، الزور، النويصيب( وأي 

منطقة جنوبية جديدة.
وقال الحويلة : تعد مدينة صباح الأحمد 
السكنية من أكبر الم��دن الحديثة في البلاد 
من حيث عدد السكان والمساحة حيث تبلغ 
مساحتها )4500( ه��ك��ت��ار، بالنظر الى 
ال��ت��وس��ع العمراني حولها وف��ي المناطق 
الجنوبية بشكل عام وتنامي عدد السكان 
وانشاء كثير من المناطق السكنية الجديدة 
وغالبية التوزيعات الاسكانية الحالية 
والمستقبلية ترتكز في المنطقة الجنوبية 
فأصبح الضغط على محافظة الأح��م��دي 
يشكل عبئًا على الخدمات العامة بها حيث تم 
انضمام الكثير من المناطق السكنية الجديدة 

لها ويسكن بها ما يقارب ثلث سكان الكويت.
كما ان المدينة أنشأ فيها العديد من المدارس 
وسيتم انشاء مستشفى حكومي بها وكذلك 
الجامعة والكليات ومعاهد التطبيقي ومجمع 

للوزارات وغيرها من الخدمات الحكومية 
التي تؤهل المدينة لان تكون محافظة سابعة 
تحمل أسم صاحب السمو أمير البلاد الشيخ 
صباح الأحمد الصباح حفظه الله ورع��اه، 
وكذلك المدن الجديدة في المناطق الجنوبية 
التي أنشأ فيها الم��دارس والمراكز الصحية 
والخدمات الحكومية فكل هذا يشكل عبئًا 
على الإدارات الصحية والتعليمية والأمنية 
ف��ي محافظة الأح��م��دي الأم��ر ال��ذي يتطلب 
ض����رورة ال��ع��م��ل ع��ل��ى التخطيط السليم 
للمستقبل وتوفير مناطق صحية وتعليمية 
وأمنية جديدة لاستيعاب الانشاءات الصحية 
والتعليمية والأمنية وزيادة عدد السكان في 
المناطق الجديدة بالمنطقة الجنوبية من خلال 
تقسيم إداري جديد بأنشاء محافظة سابعة 

للكويت.   
ولم���ا ك���ان ت��ع��دد المح��اف��ظ��ات وح��ص��ر 
النطاق ال��ذي تم��ارس فيه نشاطها الأمني 
والإداري ) الصحي والتعليمي( ي��ؤدي 
بطبيعته إلى زي��ادة انضباط الأمن وكفالة 
الطمأنينة والسكينة والسلامة العامة في 
كل منها فضلًا عن توزيع المسئولية بقدر 
متكافئ ب��ين القائمين على ش���ؤون الأم��ن 
والنظام والضبط الإداري فيها بما لا يبلغ 
حد الإره���اق ومضاعفة أمكانية ه��ؤلاء في 
سرعة تلبية احتياجات الخدمات المحلية في 
دوائ��ر اختصاصهم وفي القدرة على اتخاذ 
الإج����راءات وال��ق��رارات ال��لازم��ة ف��ي الوقت 
المناسب بسبب قرب الرقابة التي يبسطونها 
على نشاط الافراد والمرافق والمنشآت الواقعة 

في نطاق محدود يسهل التعامل فيه.
لذا فإنني أتقدم بالاقتراح برغبة بإنشاء 
محافظة سابعة لدولة الكويت من خلال 
تحويل مدينة صباح الأحمد إل��ى محافظة 
باسم )محافظة صباح الأح��م��د( م��ن أجل 
تحقيق تعادلًا متكافئًا للمناطق الجنوبية 
على أن تضمن مناطق )علي صباح السالم، 
ال��وف��رة، الخ��ي��ران، جنوب صباح الأحمد، 
ش��رق صباح الأح��م��د، ال���زور، النويصيب( 
وأي منطقة جنوبية جديدة ت��رى الجهات 
الحكومية المختصة فائدة في ضمها للتقسيم 

الإداري لهذه المحافظة.

نظرا للتوسع العمراني في جنوب الكويت 

الحويلة يقترح تحويل مدينة 
صباح الأحمد إلى محافظة

د. محمد الحويلة

د.حامد العازمي


